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● 经信视界看制造 ●

05经济新闻

深耕“垃圾”产业，推出全降解系列产品

振兴公司紧抓风口扩张环保事业版图

□记者 应柳依

“5 日，中国塑协降解材料专业
委员会 2020 年年会在南京闭幕。
年会现场，大家讨论的话题都与禁
塑和降解有关，社会对全降解材料
的热切期望值越来越高。”徐璐说。

事实上，从今年的中国国际塑
料 展 上 也 可 窥 见 市 场 的 激 烈 反
应。今年，该展会上专门开辟出

一个可降解类目专区，便于统一
安置数量远超往年的相关行业参
展者。

徐璐告诉记者，现阶段业内企
业普遍反馈称，原本向国家塑料制
品质量监督检测中心递交产品检
测周期很快，但自新政出台后，就
需排上几个月的长队。

种种现象无一不在印证着一
个事实，新政带“火”了全降解材
料。“很多人觉得这个领域发展前
景好，都想从中分得‘一杯羹’。”徐
璐表示，近来就有几家以前没有做
过这方面研究的企业在向他打听
全降解材料的情况，想进入到这个
行业。

毫无疑问，升级版的“限塑令”
正加快催化相关企业对全降解材
料的应用力度。

公开数据显示，中国塑协降解
材料专业委员会内已有成员百余
名。业内企业数量看似基数不大，
不过细看名单就可以发现，龙头企
业正不断创新发展推动国内的全
降解材料加工工艺及制品生产工
艺趋于成熟，实现这一材料的产业
化。其中，武汉华丽环保科技有限
公司已成为世界第二大、全国第一
大淀粉基生物塑料制造商，参与生
物降解材料国标起草，还成为国家
生物降解材料产业化示范基地；湖
北光合生物科技有限公司与中科

院长春应用化学所合作成立联合
实验室，研发出能降解的文具、笔、
信用卡、名片、高尔夫球丁。

作为中国塑协降解材料专业
委员会中的一员，振兴公司同样积
极奋进，随时迎接更大风口的到
来。目前，该公司的全降解材料应
用比重已逐步超过此前占主导地位
的可降解材料。这从其展厅可见一
斑，全降解垃圾袋、全降解地膜系列
型号产品琳琅满目，被摆在显眼的
位置。

与此同时，振兴公司还在加快
布局全降解材料产品向市场的渗
透，与大型商超企业签订销售合
同，将借助他们的市场资源实现规

模化生产。“全降解购物袋、垃圾袋
的应用其实并不难，但全降解地膜
却是块难啃的‘骨头’，它要求在使
用过程中不能降解过早，也不能过
晚，要等农作物收成后、在规定时
间内实现全生物降解，变成碳水化
合物，确保对土壤零污染。但由于
各地土壤、温差、日照条件不同，降
解地膜每到一个地方，就要重新试
验，光推广就需一两年。”徐璐说。

据悉，除生产购物袋、垃圾袋
外，振兴公司将地膜列入到今后生
产销售的重心。接下来，该公司还
将结合本地的五金特色产业加快
研制防盗门附膜等绿色包装产品，
进一步丰富产品线。

外行看热闹，内行看门道。全
降解材料“火”了让不少人为之讶
异，但对于振兴公司来说，这并不
意外，从转型生产可降解系列塑料
产品之后，这家企业就在默默耕耘
着全降解材料的产品应用与开发。

据悉，全降解材料主要原料为

聚乳酸。与普通塑料相比，该材料
生产的生物全降解袋，使用完废弃
后，无论是在垃圾场还是在填埋场
或是普通河道，遇到微生物就会慢
慢降解成为水和二氧化碳，而周围
的环境越脏，微生物就越多，降解
的速度就越快。

那么，为何这样优质的环保材
料此前并未得到全面普及？“根据
估算，以一只生物全降解袋为例，
原材料成本要比普通塑料袋贵3倍
左右，早期的成本则更甚。”徐璐介
绍，不过，眼下随着行业的蓬勃发
展，成本有望得到降低。

新政出台带“火”全降解材料

生物全降解袋成本是普通塑料袋3倍

产业化应用领域广泛

菜鸟云仓
在中央仓储
物流中心“筑巢”
总规模3万平方米
一期项目工程一半已启用

□记者 应柳依

本报讯 近日，浙江宏伟供应链集团股

份有限公司传来喜讯，菜鸟云仓已与其签

约，正式落户市中央仓储物流中心。

目前，菜鸟云仓经过近两个月的试运

营后，在“双十一”期间顺利完成了新一轮

的压力测试。

记者在菜鸟云仓内看到，大量货物整

齐地堆放着，垒成一人多的高度，并按公

司、品类一一划分，分别码放在各自的区

域，工作人员则在一旁仔细对单打包，准备

发货。

“为了防止菜鸟云仓落地‘水土不服’，

前期我们一直在反复做相关系统的管理与

对接，这次‘双十一’期间也刻意控制了运

营流量，就是为了更好地做今后的长远打

算。”市中央仓储物流中心负责人陈祖继

说。经过多轮高压测试后，菜鸟云仓即将

全面加速开启招商行动。

菜鸟云仓在本地“筑巢”，可以为电商

企业带来怎样的实际效益？陈祖继算了一

笔经济账：原本电商企业要入库菜鸟云仓，

最近也得去金华，这就多出了一笔运输成

本。以常见的五金制品炊具为例，单票快

件的运输成本要高出 0.5 元至 0.8 元，而这

对于跑量极大的商家而言，无疑是一笔不

小的开支。

在菜鸟云仓，工作人员还详细地向记

者演示了企业是如何通过菜鸟云仓将产品

投送到消费者手中的整个运作流程：合作

企业需提前将产品拉至云仓内相对应的库

位，在获取订单时，工作人员会接到由云仓

系统发来的打包指令，然后分拣发出。值

得一提的是，产品入库云仓前或遇消费者

退货时，是需要经过严格检验的。

“入驻菜鸟云仓后，我们不仅舍去产品

运输管理这一环节，甚至是售后服务也可

交给菜鸟云仓的服务团队处理，整个流程

更为简化和畅通了。”一位入驻商家负责人

说。该负责人表示，对于他们这种产销结

合的企业而言，就可以腾出更多精力专注

于产品研发生产，从而在瞬息万变的电商

市场上加快产品上新的速度。

据介绍，菜鸟云仓共分为两期项目工

程，其中一期规模 1 万平方米，二期规模 2

万平方米。截至当前，一期项目工程吸引

了我市不少电商企业签约入驻，约有一半

已被启用。

除了菜鸟云仓，市中央仓储物流中心

此前还入驻了京东云仓。眼下，两大云仓

正合力释放出巨大的经济效应，以仓配一

体化的形式为本地电商行业加速打通新零

售闭环。

近日，省发改委、省生态环境厅、省经信厅等 9 部门联合发布《关于进一
步加强塑料污染治理的实施办法》，要求禁止、限制部分塑料制品的生产、销
售和使用。其中特别提及今年年底前杭州、宁波、绍兴的商场、超市、外卖服
务禁止使用不可降解塑料袋。

自该实施办法发布后，杭州不少小区内，往来无人柜扫码领可降解垃圾袋的人越发多
了起来，这让永康市振兴实业股份有限公司总经理徐璐很是兴奋。振兴公司成立 10 多年
来，从早期生产环卫设备到紧抓首次“限塑令”风口，成功转型生产可降解系列塑料产品，
绿色环保的事业版图一路扩张至杭州、长兴、宁波等地。眼下，随着升级版“限塑令”的到
来，这家永企再一次凭借全降解系列产品迎来了发展的上升期。

“
振兴公司的智能生产车间振兴公司的智能生产车间


